
【大事记】

2018年9月29日 星期六
统筹：孙友文 美编：杨卫萍 校对：陈希AA02

本报讯 昨日下午，郑州市
第十五届人民代表大会第一次
会议举行第二次全体会议。市
人大常委会主任白红战作市人
大常委会工作报告，市中级人
民法院院长于东辉作市中级人
民法院工作报告，市人民检察
院检察长刘海奎作市人民检察
院工作报告。

大会主席团常务主席、执
行主席胡荃主持会议。大会主
席团执行主席王跃华、黄保卫、
谷保中、杨福平、尚守道、马军、
王新亭、乔耸、刘建武、宋书杰、
宋洁、陈红民、陈宏伟、蒿铁群、
潘开名在主席台执行主席席
就座。

马懿、白红战、王新伟、王璋、
马健、焦豫汝、王鹏、张俊峰、
赵武安、王广灿、王贵欣、赵新中、
法建强、王福松、刘东、黄卿、
李喜安、万正峰、孙晓红、吴福民、
史占勇、马义中、郭锝昌、张建国、
朱专兴、张冬平、李新有、张民服、

吴晓君、王顺生、薛景霞、王家和、
董继锋、于东辉、李志增、刘海奎
等在主席台就座。

岳修武、郝建生也在主席
台就座。

郑州市第十五届人民代
表大会应出席代表 556人，出
席 542人，出席人数符合法定
人数。

白红战作市人大常委会
工作报告。他说，本届以来，
市人大常委会高举习近平新
时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜，在市委的领导下，
深入学习贯彻党的十八大、
十九大精神，坚持党的领导、
人民当家作主、依法治国有
机统一，认真贯彻落实市委
十一届四次、五次、六次、七
次全会精神，以国家中心城
市建设为统揽，以“三区一
群”建设为引领，坚持“四重
点一稳定一保证”工作总格
局，围绕中心、突出重点，履

职尽责、奋发有为，圆满完成
了各项任务，人大工作取得
了新进展新成效。

白红战在报告中分别从
六个方面回顾了市十四届人
大常委会以来的主要工作。
一是旗帜鲜明讲政治，在坚持
党的领导、推动市委重大决策
部署贯彻落实上坚定不移。
二是保障善治立良法，在提
高立法质量、发挥立法引领
推动作用上卓有成效。三是
强化监督重实效，在促进经
济高质量发展和民生改善上
精准发力。四是依法依规善
作为，在讨论决定重大事项和
选举任免工作上规范有序。
五是优化服务强保障，在发挥
代表主体作用、密切代表同人
民群众联系上巩固深化。六
是打铁必须自身硬，在打造全
面担负起宪法法律赋予各项
职责的地方国家权力机关上
从严从实。

在谈到人大常委会今后工
作时，白红战说，2018年是贯彻
落实党的十九大精神的开局之
年，是改革开放 40周年，是开
启郑州全面建设国家中心城市
新征程的重要一年，也是市十
五届人大及其常委会依法履
职的第一年，责任重大、使命
光荣。相信新一届市人大及
其常委会一定会在市委的领
导下，坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，
全面贯彻落实党的十九大精
神、省委十届六次全会和市委
十一届四次、五次、六次、七次
全会精神，坚持和完善人民代
表大会制度，奋力开创新时代
人大工作新局面。

白红战从继续深入学习
贯彻党的十九大精神，在学懂
弄通做实上狠下功夫；继续加
强立法工作，在提升立法水平
上狠下功夫；继续加强监督工
作，在增强监督实效上狠下功

夫；继续加强决定、任免工作，
在保证市委重大决策部署落
实上狠下功夫；继续加强代表
工作，在发挥代表主体作用上
狠下功夫；继续加强自身建
设，在打造“两个机关”上狠下
功夫等方面，阐述了今后的主
要工作。

会上，于东辉作市中级人
民法院工作报告，刘海奎作市
人民检察院工作报告。

列席本次会议的有，按照
地方组织法第十七条规定的
列席人员；有关机关、团体负
责人；市政协十四届委员和列
席市政协十四届一次会议的
人员。

大会特邀曾担任我市市
级领导职务的离退休老领导
列席会议；邀请中央驻豫新闻
单位和省新闻单位的领导同
志列席会议。省纪委省委组
织部换届风气第一巡回督导
组参加会议。

本报讯 郑州市第十五届
人民代表大会第一次会议主席
团第三次会议昨日上午举行。

大会主席团常务主席马懿、
王新伟、白红战、胡荃、王广灿、
王贵欣、赵新中、法建强、王福松
在主席台前排就座。

主席团其他成员出席会议。
会议由主席团常务主席

白红战主持。
会议听取了大会秘书长

胡荃关于代表审议政府工作报
告情况的汇报。

代表们认为，报告实事求
是地总结了十四届市人民政府
的工作，客观准确地分析了存
在的问题。在对当前面临的新
形势和新机遇认真研判的基础
上，提出了今后五年工作的总
体要求、主要目标和需要把握
的六项原则。同时，对今年的
主要目标提出了建议，对四季

度的重点工作进行了安排。报
告通篇贯穿了习近平新时代中
国特色社会主义思想和党的
十九大精神、习近平总书记调
研指导河南和郑州工作时的
重要讲话精神，体现了中央、
省委、省政府对郑州发展的新
希望、新要求，体现了省委十
届六次全会和市十一次党代
会及市委十一届四次、五次、
六次、七次全会的工作部署，
突出了以国家中心城市建设
为统揽，以“三区一群”建设为
引领，以现代化国际化生态化
为方向，持续深化“四重点一
稳定一保证”工作总格局。报
告主题鲜明、特色突出、文风
朴实，总结成绩实事求是，分
析形势思路清晰，工作目标切
合实际，保障措施具体有力，
具有很强的战略性、指导性和
可操作性，是一个符合中央和

省委精神、契合郑州实际、顺
应发展规律、回应群众关切的
报告。

审议中，代表们结合本地、
本单位实际，就国家中心城市
建设、新型城镇化建设、产业结
构调整和转型升级、开放创新、
重点领域重点环节改革、生态
建设和环境治理、保障和改善
民生、中高端人才培养与引进、
智慧城市建设、文化产业与品
牌培育、高等教育与职业教育
发展、军民融合、拥军优属、国
防教育、市场外迁、议案建议和
批评意见办理、依法治市、区划
调整、政府自身建设等方面提
出了意见和建议，大会秘书处
已作了认真汇总，交市政府进
行研究修改。

省纪委、省委组织部换
届风气第一巡回督导组参加
会议。

市十五届人大一次会议
举行第二次全体会议

市十五届人大一次会议
主席团举行第三次会议

本报讯 昨日，出席市十
五届人大一次会议的代表继
续分团审议政府工作报告，
审查《关于郑州市 2017年国
民经济和社会发展计划执行
情况与2018年计划（草案）的
报告》《关于郑州市2017年财
政预算执行情况和2018年财
政预算（草案）的报告》。

代表们积极履职，踊跃
发言，谈感受，给建议，气氛
活跃热烈。代表们认为，政
府工作报告和计划报告、财
政报告是有机的整体，总结
成绩实事求是，分析问题清
醒冷静，谋划工作催人奋进。

在审议政府工作报告时，
郑福林、石大东、贾明宏、
纪磊、张瑞、杨建敏等代表认
为，报告总结过去很实、把握
形势很准、谋划未来很新、目
标定位很高，是一个以喜人成
绩添动力、以高质量发展增实
力、以新发展理念激活力、以

人民为中心聚合力的好报告。
代表们一致认为，政府

工作报告总结成绩，实事求
是，剖析问题，客观真实，展
望未来，高瞻远瞩。对于未
来发展，目标清晰，措施可
行，路径明确。代表们表示，
报告展示的郑州发展成绩令
人骄傲，未来的发展蓝图令
人振奋。今后要始终保持奋
发有为的精神状态，以只争
朝夕的精神抢抓机遇，以敢
为人先的勇气开拓创新，以
锲而不舍的作风真抓实干，
积极履职尽责，建言献策，为
推动郑州高质量发展，为国
家中心城市建设贡献力量。

在审查计划、财政报告
时，代表们认为，计划报告、
财政报告数字翔实、科学合
理，为政府工作报告确定的
目标任务和各项重点工作的
落地实施提供了有力政策支
撑和资金保障。

人大代表继续分团
审议各项报告


